

Xavier Solanas



La mayoría de los asistentes a la presentación de la campaña son del sector sanitario.

- 5 EXPLICACIONES A POLICLÍNICA  
Sanidad
- 6 RAFAEL LLEDO, GERENTE  
Entrevista
- 8 EL ESTRENO DE LA COMISARIA  
Policía Local
- 11 LA NUEVA GRANOLLERS TV  
Comunicación
- 13 24 HORAS DE RETRASO  
Ronda Nord
- 14 COLAS PARA DAR SANGRE  
Sanidad
- 16 ESTRENO DE PARKING  
El Sot
- 16 LA INCINERACIÓN EN SEPTIEMBRE  
Cementerio
- 18 LOS CANDIDATOS DE ICV  
Política
- 24 ORÓ Y VALLBONA  
Hoy Granollers
- 31 LOS FUEGOS DE LA MÚTUA  
La Revista
- 43 ABIERTO POR VACACIONES  
Monográfico
- 61 MUERTE EN EL PLA DE LLERONA  
Sucesos
- 62 INCENDIO EN CAN MÒNIC  
Barrios
- 74 EL BUS LLEGARÁ A LOURDES  
Mollet
- 75 CONTRA LOS DERRIBOS  
Vilanova
- 76 LA HISTORIA DE CAN RIUS  
Caldes

*La medida ya se está aplicando en la comarca de Osona y el objetivo es prevenir el cáncer de mama*

## Todas las mujeres vallesanas mayores de 50 años serán citadas por el Hospital

ROBERTO GIMÉNEZ

El miércoles 17 de julio empezará en nuestra comarca el programa de prevención contra el cáncer de mama puesto en marcha por el Servei Català de la Salut (CatSalut). Todas las mujeres con edades comprendidas entre los 50 y 64 años residentes en el Vallés Oriental recibirán en cartas personalizadas una notificación del Hospital General de Granollers, el Hospital de Mollet o desde la dirección de Atención Primaria del Ambito Centro del ICS, citándolas un día y una hora determinada para la realización de una prueba de detección precoz del cáncer de mama, a través de una mamografía. La campaña se interrumpirá en agosto, pero a partir de septiembre se realizará de forma general y con carácter permanente. La unidad mamográfica, la unidad de radiología donde se realizan las mamografías, del programa está situada en los Hospitales de Granollers y Mollet.

El miércoles de la pasada semana el doctor **Carles Vallbona**, en el acto de inauguración de los fastos del 50 aniversario de la Mútua Ntra. Sra. del Carmen, anunció a los asistentes que el Hospital General de Granollers iba a desarrollar una iniciativa 'extraordinaria' en la detección del cáncer de mama. No exageraba Vallbona al calificar de 'extraordinaria' esta iniciativa, ya no sólo por el gran volumen de personas a las que se les va a llamar (en la base de datos del ICS están registradas más de 23.139 mujeres) sino porque se trata de un ambicioso proyecto sin punto y final. Cada dos años estas mujeres volverán a ser citadas para a ser sometidas a otra revisión hasta que cumplan los 69 años, según la previsión inicial. Como sea que cada año se incorporarán al pro-

grama nuevas promociones, la campaña no tendrá final. Se pretende que en dos años todas las mujeres hayan pasado esta primera revisión.

El cáncer de mama, junto con el cáncer de útero, constituye el cáncer más frecuente entre las mujeres. Concretamente el 28% de los tumores. Una de cada 19 mujeres desarrollará un cáncer de mama antes de los 74 años. Y el cáncer, después del corazón, la primera causa de la mortalidad en Occidente. Según las estadísticas del propio Hospital General de Granollers, a una de cada diez mujeres que se someten a una revisión de patología mamaria se les detecta la enfermedad. Actualmente, el número de casos detectados en la comarca es de 137.

### REVISIÓN BIANUAL

*Las revisiones se realizarán de forma periódica cada dos años por lo que el servicio será permanente*

### EL CENSO

*El Servei Català de la Salut tiene registradas a veintitrés mil mujeres con edades comprendidas entre los 50 y 64 años*

La detección precoz de este tipo cáncer que tantos problemas —también psicológicos— reducirá la mortalidad en un 30% sobre las cifras actuales, con lo cual el programa cumplirá la máxima de que la prevención es el arma de curación más eficaz. La coordinación de este programa se realizará desde el Hospital y estará a cargo de la doctora **Peñalva**.

La razón por la que se ha elegido este tipo de cáncer y no otro se debe a la frecuencia de los casos detectados, el bajo coste de la mamografía y la demostrada efectividad de su tratamiento

precoz. Además, no existen estrategias de prevención primaria efectivas ya que los factores de riesgo más importantes (edad, antecedentes familiares, edad del primer embarazo) no son modificables con la prevención.

Una última cuestión: Según se nos explicaba desde la propia dirección del Hospital, todas las mujeres que se encuentren entre estas edades no deben dirigirse a ningún centro sanitario ni preocuparse por pedir día y hora. Todas recibirán la correspondiente cita en su propio domicilio.

REVISTA DEL

# VALLÈS

Núm 3613 - 19/julio/2002